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В комплексе аэропорта  Вну-
ково в среду, 28 марта, прошли
учения по ликвидации пожара в
гостинице «Экипаж». «Трени-
ровки проводились в соответст-
вии с распоряжением прави-
тельства Москвы об усилении
мер безопасности на гостинич-
ных предприятиях Москвы», -
сообщил журналистам началь-
ник отдела гражданской оборо-
ны аэропорта Внуково Геннадий
Лосев.

По его словам, на тренировках
было задействовано около ста
человек и десять единиц техни-
ки, в том числе аварийно-спаса-
тельные формирования аэро-
порта, подразделения службы
авиационной безопасности, бри-
гады первой медицинской помо-
щи медсанчасти аэропорта, а так-
же и персонал гостиницы.

Специалистами управления по
Западному округу МЧС России по
Москве было продемонстрирова-
но уникальное устройство для са-
моспасения - автоматическое ка-
натно-спусковое устройство.
Данный «самоспасатель» позво-
ляет людям самостоятельно спу-
ститься с высоты до 150 метров,
он выдерживает человека любой
комплекции и опускает его со
скоростью 1 м/сек. 
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ИНФОРМ
БЮРО

«ЭКИПАЖ» ГОРЕЛ
ПО ЗАДАНИЮ МЧС

4
C ВЕСНОЙ  В ГОРОДЕ ВСЕ МЕНЬШЕ
СЕРОГО ЦВЕТА , А ЗЕЛЕНОГО - 
ВСЕ БОЛЬШЕ. ПОТОМУ ЧТО
СТОЛИЦЕ СЕРОСТЬ НЕ К ЛИЦУ

День за днем:
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В случае выполнения про-
граммы развития энергосистемы
Москвы к зимнему сезону 2008-
2009 годов столица получит из-
быток энергомощностей, заявил
Юрий Лужков на годовом собра-
нии Московской международной
бизнес-ассоциации в четверг, 29
марта. Мэр отметил, что в пред-
стоящий зимний сезон 2007-
2008 годов в Москве не планиру-
ется вводить ограничения на по-
требление электроэнергии в
центре города, а возможные
временные ограничения будут
лишь в случае очень низких тем-
ператур.

Ю. Лужков назвал стратегиче-
ски важной программу развития
энергетики Москвы за счет уста-
новки газотурбинных установок
на районных тепловых станциях.
В будущем газотурбинные уста-
новки смогут обеспечивать элек-
троэнергией город на четверть
от его потребностей.

ЭФФЕКТ
ГАЗОТУРБИННЫХ
УСТАНОВОК

ЧЕТВЕРГ,29.03

Выставки цветов и ланд-
шафтного дизайна на террито-
рии Всероссийского выставоч-
ного центра в этом году начнут-
ся в мае и продлятся до середи-
ны сентября, сообщили в пят-
ницу, 30 марта, в городской ад-
министрации.

С 16 по 20 мая на территории
ВВЦ пройдет 4-я специализиро-
ванная выставка «Московская
зеленая неделя», с 26 июня по
15 сентября - Международная
выставка цветочного оформле-
ния и ландшафтного дизайна, с
30 августа по 2 сентября - 14-я
международная выставка «Цве-
ты». Кроме того, с мая по июнь
будет организован конкурс сту-
денческих работ ландшафтного
дизайна «Садовая миниатюра».

На проведение этих меропри-
ятий будет израсходовано око-
ло 88 млн. рублей, из которых
57 млн. рублей - средства ОАО
«ГАО ВВЦ», участников и спон-
соров, а остальные будут выде-
лены из различных целевых
бюджетных фондов и бюджета
столицы.

ВСЕРОССИЙСКАЯ
КЛУМБА

«МС» - Интерфакс 

Пришедшая почти на месяц
раньше обычного срока весна –
аврал для городского хозяйст-
ва. Шутка сказать - все работы
по очистке города от зимней
грязи должны идти с опереже-
нием графика на 30 дней.

Аврал начался в среду. Чет-
верг - самый его пик. Примета
аврального пика: утром на саве-
ловском направлении МЖД бу-

квально на каждом метре вдоль
дороги – все те же оранжевые
безрукавки. Красят трубы, стол-
бы и столбики, железнодорож-
ные стрелки, собирают мусор.

- Во, гастарбайтеры стара-
ются, – вполголоса говорит
мой сосед по вагону. Но это
явно не гастарбайтеры: преоб-
ладают бригады женщин – то-
же, наверное, «мобилизован-
ные» служащие дороги.

По всему городу кипела
уборка и в хозяйстве ГУП «Мо-

сгортранс». «Работами по чи-
стке и мытью остановочных
павильонов, зданий и соору-
жений, конечных станций, -
сообщила в середине дня ру-
ководитель пресс-службы Мо-
сгортранса Ольга Терно, - у
нас занимаются 48 бригад до-
рожной службы. В каждой
бригаде 3-4 человека. Работы
ведутся круглосуточно».

Особое внимание – останов-
кам общественного транспор-
та. Их сотни, требующих чист-

ки. Бригады дорожной служ-
бы Мосгортранса – как группы
оперативного реагирования
МЧС. Микроавтобус с надпи-
сью «Дорожный мастер»
подъезжает к остановке, и
сразу же несколько человек
приступают к делу – отмывают
остановку специальным кон-
центрированным моющим
средством.

- Вообще-то мы каждый
день ополаскиваем остановки
водой от грязи и пыли, - рас-
сказала Татьяна Толмачева, ма-

стер 6-го участка ГУП «Мосгор-
транс». – Сегодня же в основ-
ном отмываем стекла от «укра-
шающих» их объявлений.

Эти как попало приклеен-
ные объявления – головная
боль для Мосгортранса. Моск-
вичи лепят их на стекла оста-
новок самым разным клеем.
Техническим. Бустилатом.
Канцелярским. Стеклянным.

- А бывает и такой клей, что
вообще еле отчистишь, –
вздыхает Татьяна Толмачева.

На один объект – не больше
5-7 минут. И стекла уже бле-
стят. В таком усиленном режи-
ме транспортники работали
круглые сутки все три дня гене-
ральной уборки.

Кстати, по весне добавля-
ется еще один вид работ.
Служба энергохозяйства Мос-
гортранса ведет покраску
опор контактной сети. За зи-
му краска со столбов слезла,
проступает ржавчина. Значит,
весной надо опоры перекра-
шивать. Ни много ни мало -
почти десять с половиной ты-
сяч столбов! На этих работах
заняты 103 бригады общей
численностью 155 человек.
За смену одна бригада обнов-
ляет до 60 опор контактной

сети. Трудятся тоже в кругло-
суточном режиме: сроки мак-
симально сжатые.

Зато первого апреля их, эти
самые опоры контактной сети,
было не узнать. Всегда серого
цвета, нынешней весной они
разноцветные – как традици-
онно серые, так и черные, и
зеленые. Цвет зависит от ма-
гистрали - его определила
Москомархитектура. Не узнать
и свежевымытые остановки
городского транспорта. Не-
привычно чисто на дорогах –
по крайней мере в центре. Ве-
сеннее обновление пришло в
столицу.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

Вгороде продолжается промывка и
ремонт цоколей и фасадов, обра-
батываются «Чистодором» маги-

страли, приводится в порядок дорож-
ная инфраструктура - остановочные
павильоны, знаки и ограждения, обно-
вляется разметка. В общем, забот сей-
час у коммунальщиков и дорожников
хватает.

По данным Департамента ЖКХиБ, в
целом по городу выполнено задание по
промывке цоколей зданий, и на 77,8
процента реализованы планы по их ре-
монту. После зимы приводятся в поря-
док входные двери подъездов. По этому
виду работ выполнение составляло око-
ло 62 процентов.

Прибрано более 68 процентов дворо-
вых территорий и 57,6 процента дет-

ских площадок. Ниже среднего по горо-
ду показатель убранных дворовых тер-
риторий в СВАО, ЮАО и ЮЗАО. В наве-
дении порядка на детских площадках
отставали СВАО, ЗАО и ЗелАО. Планы
текущего ремонта дорог выполняются,
однако в ряде округов темпы этой рабо-
ты недостаточны. Так, в ЗелАО за сутки
было отремонтировано всего 200 квад-
ратных метров покрытия.

Мосжилинспекция в эти дни главное
внимание обращает на подготовку жи-
лищного фонда к летнему периоду. В
ряде округов есть отставание от графи-
ка проведения тех или иных видов ра-
бот. Как отметил начальник Мосжилин-
спекции Александр Стражников, по ре-
монту цоколей на контроле остаются
311 строений, по текущему ремонту фа-

садов - 121, по ремонту отмостки и си-
стем наружного водоотведения - соот-
ветственно 285 и 529 строений.

Активизировало свою работу ОАТИ.
Только за три дня - с 27 по 29 марта -
было проверено более 2 тыс. зданий.
Общая сумма штрафных санкций, нало-
женных за несвоевременное приведе-
ние их в порядок, составила в эти дни 1
млн. 230 тыс. рублей. Как отметил на-
чальник ОАТИ Иван Ищенко, весенними
работами активно занимаются Департа-
мент ЖКХиБ и Департамент потреби-
тельского рынка и услуг. Однако неудо-
влетворительно обстоят дела с приве-
дением в порядок учреждений здраво-
охранения и образования, предприятий
промышленности и строительного ком-
плекса.

- Строительный комплекс, - отметил
И. Ищенко, - предъявил к сдаче в нор-
мальном состоянии всего-навсего 77
объектов. На 34 строительных объектах
в безобразном состоянии находится ре-
клама.

Второго апреля в столице стартовал
месячник по благоустройству. Артур
Кескинов напомнил, что выпущено со-

ответствующее распоряжение, четко
устанавливающее показатели по видам
работ, которые должны быть проведе-
ны в данный период. Эти планы и
должны быть взяты за основу всеми
предприятиями Комплекса городского
хозяйства.

На совещании обсуждалась также си-
туация, возникшая в связи с тем, что
ряд жилых домов ТСЖ и ЖСК были от-
ключены от горячего водоснабжения.
Всего таких домов семь, и МОЭК объяс-
нил эти действия накопившейся задол-
женностью по платежам. Руководитель
Департамента ЖКХиБ Артур Кескинов
потребовал разъяснений по поводу пра-
вомерности принятия такого решения.

- Все мы, - сказал он, - работаем для
того, чтобы жители города чувствовали
себя комфортно. Это наша задача. И ко-
гда принимаются какие-то решения по
отключениям, мы должны сознавать
всю их ответственность. Любой такой
шаг - это дискредитация работы струк-
тур власти.

Александр Стражников отметил, что
Мосжилинспекция вынуждена иниции-
ровать судебные разбирательства по
данным фактам нарушения правил пре-
доставления жителям коммунальных
услуг.

Петр ПОЛЫНОВ 

АПРЕЛЬ - ПОРА СУББОТНИКОВ
На состоявшемся в минувшую пятницу оператив-
ном совещании Комплекса городского хозяйства,
которое провел руководитель Департамента
ЖКХиБ Артур Кескинов, в центре внимания оста-
вались весенние работы по очистке и благоустрой-
ству столицы. 

ВЕСЕННИЙ АВРАЛ 

Окончание. 
Начало на стр. 1
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Тем более обидно, ко-
гда скучными и безли-
кими остаются улицы,

названные именами дейст-
вительно замечательных
людей. Как, например, ули-
ца Плещеева, что на севе-
ро-востоке столицы. Ши-
рокая и длинная улица
сплошь уставлена магази-
нами да длинными унылы-
ми секциями гаражей. Ори-
гинальной архитектурой
тоже, мягко говоря, не бле-
щет - сплошь коробки ти-
повых многоэтажек.

Но живут на этой улице
и романтики, и беспокой-

ные сердца. Вот и обра-
тился один из таких, Вла-
димир Михаилиди, прямо
к мэру Москвы Юрию
Лужкову с предложением
поставить здесь бюст за-
мечательному русскому
поэту Алексею Плещееву.
Мэр предложение поддер-
жал, и недавно оно стало
предметом обсуждения в
Мосгордуме на заседании
городской комиссии по
монументальному искус-
ству. Комиссия согласи-
лась с мнением председа-
теля Сергея Петрова о
том, что, несмотря на не-

хватку бюджетных
средств, памятнику Пле-
щееву - быть. Главное, что
решение принято, а сред-
ства найдутся. Есть и ор-
ганизации, есть и просто
меценаты, которым небез-
различно историко-про-
светительское воспитание
сограждан. В конце кон-
цов сбор с миру по копей-
ке на памятник - наша ис-
конная добрая традиция.

Так что будем надеять-
ся: уже в скором будущем
рядом со скромной мемо-
риальной доской, что на-
ходится сейчас на стене
дома № 11, появится и
бюст Алексея Плещеева.

Кстати, любопытно, что
инициатор этой идеи Вла-
димир Михаилиди пред-
ставитель  весьма суровой
профессии - он старший
прокурор в Генеральной
прокуратуре РФ. Но его
неравнодушие к отечест-
венной литературе стано-
вится понятным, когда уз-
наешь, что Владимир по
совместительству... дет-
ский писатель, недавно
издавший книжку чудес-
ных детских сказок.

Александр 
ЧУДАКОВ

Чего греха таить, много еще в Мо-
скве улиц с названиями скучными,
невнятными, а порой и просто зу-
бодробительными для языка на-
званиями. Одна Шарикоподшипни-
ковская чего стоит!..

ЧТОБ ПАМЯТНИК
ВОЗДВИГНУТЬ
РУКОТВОРНЫЙ...

-Весьма одобрительно отношусь
к представленному документу,
- говорит, обращаясь к руко-

водителю Департамента жилищной по-
литики и жилищного фонда Петру Сап-
рыкину, мэр столицы Юрий Лужков. –
Правда, подобные документы должны
быть более концентрированного целе-
вого действия.

Таким резюме завершилось очеред-
ное заседание правительства Москвы
во вторник, 3 апреля. В повестке дня –
два вопроса: «Об итогах выполнения
городских жилищных программ в 2006
году и о городских жилищных про-
граммах на 2007-2008 годы» и «О ре-
новации объектов нежилого фонда, на-
ходящегося в собственности Москвы,
по итогам 2004-2006 годов и задачах на
2007 год».

Впрочем, как и ожидали участники
заседания перед его началом, основное
внимание занял первый вопрос. И про-
сто в силу своей социальной значимо-
сти, и в связи с успехами городских
жилищных программ. Цифры дости-
жений в докладе П. Сапрыкина прозву-
чали достаточно весомо. Не менее ве-
сомые задачи поставлены и на пред-
стоящие 2007-2008 годы.

Отныне жилищная политика будет
строиться на два года вперед, а в пер-
спективе – и на три года. Формулируя
ее цели, Ю. Лужков четко определил
три главных приоритета. Первый – за-
вершение сноса пятиэтажного ветхого
и аварийного жилья. Второй – строи-
тельство социального жилья и развитие
социальной ипотеки. Третий – обеспе-
чение жильем молодых семей.

Впрочем, была заявлена еще одна
цель, которую мэр не назвал главной,
но которая тем не менее важна для го-
рода: наведение порядка на рынке
аренды жилья. Около ста тысяч квар-
тир в коммерческом обороте на этом
рынке, по неофициальным данным, –
вдвое больше, а налоги поступают едва
ли от десяти процентов. По самым
скромным подсчетам, городская казна
недополучает ежегодно более 800 мил-
лионов рублей. Это не считая сущест-
венных потерь для ЖКХ, других отрас-
лей городского хозяйства. По мнению
мэра, начать решение этой проблемы
поможет активизация центра арендно-
го жилья, задача которого превратить
«черную» аренду в нормальный ле-
гальный бизнес.
Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ТРИ ПРИОРИТЕТА
КВАРТИРНОГО ВОПРОСА


